

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6. — Teléfono, núm. 70

Año XVII

Miércoles 30 de Junio de 1915

Núm. 4.819

Madrid

CONVERSACIONES

—¡Vamos! séame franco, señor liberal, ó reformista, ó republicano, de los que no viven de la agitación: ¿es exacto que la conducta del gobierno le tiene á V. casi en punto de indignarse? —¿Porquienme toma usted, amigo? Yo, liberal, reformista, republicano, lo que V. quiera, no me indigno sin razón, ni me sobresalto estérilmente y sobre todo no me pongo por nada ni por nadie frente al país, ni por nada ni por nadie me rebelo contra la opinión.

Vaya V. preguntando uno á uno á todos sus amigos que no sean profesionales de la política. Digales V. si desean que se reúnan las Cortes, si quieren una nueva tanda de discursos aliadófilos ó germanófilos, todos le darán la misma respuesta; la diferencia estará en que unos dirán dos veces que no y otros repetirán el no cinco ó seis veces.

Y se comprende que sea así. De las Cortes no hay que esperar ahora nada, absolutamente nada, que no fuera una exteriorización peligrosa de las simpatías ó de los odios que inspiren á los oradores, digámoslo así, unos ú otros beligerantes. De la libertad para la reunión que al parecer tan ahincadamente se solicita, habría que aguardar cosa peor, ataques arteros á la neutralidad y defensas hipócritas pero interesadas de la intervención. Hace muy bien el gobierno no consintiéndolas. Hay una ley por encima de todas las leyes escritas, la *salus populi*, y este bien popular impone la actitud que mantiene.

Lo lamentable sería que el Sr. Dato sometido hasta ahora á la tutela romanista, como Romanones está, entregado á la tutela republicana, accediera á la pretensión de los chariatanes, porque en ese caso se inauguraría una era de agitación que traería muy graves contrariedades y peligros; porque si los unos trataban de impugnar á los otros, los otros se apresurarían á combatir las manifestaciones de los unos, y tras las batallas de las lenguas, ó al propio tiempo, vendrían las batallas de los brazos, y francamente, ese espectáculo, lamentable siempre, lo sería mucho más en las presentes circunstancias, en las cuales conviene que en lo esencial aparezcamos todos unidos, como realmente lo estamos, pues los antineutrales constituyen una minoría que si no merece aprecio por la cantidad, aun es menos apreciable por la calidad.

Y no quiero á V. decirle lo que opino de esos llamados liberales que prefieren á la ligera molestia de tener que gastar unas gafas ahumadas, el absurdo de que les salten los ojos con la suspensión de garantías!

—Habla V. como un reaccionario. —Me río de los motes; hablo como un español que desea ante todo el bien de España y que supedita á él, por simpáticos que le sean, otros intereses. ¡Bueno estaría que por defender á Inglaterra ó á Francia ó á Alemania nos diéramos de palos y perturbásemos el orden todos los días! Fuera una enorme é imperdonable imbecilidad, cuando no una execrable manifestación de antipatriotismo.

Por la copia.
Miguel Peñaflo.

F. Guijo DENTISTA
Calle Gondomar
Habiendo está la fotografía

CASA JOSE BAREÁ, HIJO
TORIL, 1, 3 y 4

Precios de venta al público desde el 26 de Junio hasta nueva cotización:

Carné de vaca con hueso, 1'96; ídem masa sin hueso, á 2'70.

Tornera con hueso, á 2'08; ídem masa sin hueso, 3'CS.

Borrego, 1'86.

Macho, 1'62.

Estos mismos precios rigen en las Sucursales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería.

Pantano del Guadalquivir

UNA EXCURSION

Ayer, con el objeto de hacer la recepción de dos grúas eléctricas que se acaban de montar en la presa del pantano del Guadalquivir, se trasladó al emplazamiento de la presa, la Junta de obras, acompañada por los elementos directores del Sindicato y por los Presidentes de la Cámara de Comercio D. Carlos Carbonell, y el Delegado regio de Fomento D. Florentino Sotomayor.

La expedición salió de ésta á las siete, echando en recorrer el camino las horas tempranas y por lo abrupto y pintoresco del trayecto desde Alcolea hasta la obra, el tiempo invertido no se hace largo y más en esta época antes de que el sol deje sentir el peso de sus rayos, en las primeras horas del día, invitando por el contrario á un paseo en automóvil.

Los ilustres viajeros, una vez en el lugar donde radican los trabajos, visitaron las instalaciones de la obra, como son la casa ó central de energía, el almacén general y demás anexos, bajando al río donde á las órdenes del ingeniero Director D. Vicente de la Puente, se hicieron funcionar las grúas eléctricas, material que cumplió con todos los requisitos estipulados, resultando verdaderamente emocionante, como el hombre, por la sencilla acción de una palanca, maneja enormes pesos (2 500 kgs.) con la facilidad y precisión que se puede hacer con un objeto ligerísimo.

Después de dar una vuelta por los trabajos de la cantera y de presenciar el vaciado del cuenco de cimentación, cuando el astro del día empezaba á molestar más de lo tolerable se subió á la casa de administración, donde, hasta la hora del regreso, se departió, principalmente sobre el tema de las obras y los múltiples problemas que se han resuelto en otras comarcas y que al tiempo oportuno se irán tratando y solucionando en nuestro país.

Las obras en la actualidad apesar de que la gente de campo bajen al llano donde en las faenas agrícolas ganan más jornal, se desarrollan con gran actividad, confiando la dirección de aquellas en poder doblar el cubo hecho al día, tan pronto como pasada la recolección, los trabajadores vayan volviendo.

Como se emprende activamente la destrucción de las charcas que se forman en el río á medida que baja el caudal, con lo cual los focos de fiebres se hacen desaparecer, apesar de lo avanzado de la campaña en aquel lugar no se ha dejado sentir tal dolencia, la que en otros años, ha llegado á desorganizar la marcha de las obras por la huida de los trabajadores. Confiamos en que este verano si no se evita totalmente, al menos quedará muy saneada la comarca y las fiebres escasearán.

Desde el alto del collado del kilómetro 11, se divisa parte del trazado del trozo 1.º de los canales, y contemplamos una serie de puntos encañados que dibujan aquel sobre las laderas. Según nos dijo el Ingeniero Director confía en poder empezar antes de acabar este año, el referido trozo y si como creemos esta aspiración se realiza, así como también otras varias de que nos habló el Sr. Puente, en breve tiempo, quizá antes de tres años se empezarian los riegos, mientras continuaban los trabajos, los cuales por lo menos en cinco años no verán su fin.

Hora es, de que los futuros regatas se muevan y salgan de su abstracción y entre en ellos el anhelo que lógicamente debe existir, saliendo del estado de indiferencia en que se encuentran para lo cual sería muy conveniente que fuesen desfilando por las obras y estuvieran más en contacto con la Junta y elementos directores, solicitando del Estado que la Granja agrícola, preste cuanto antes sus servicios, pero que cuando el agua llegue, los labradores estén aconsejados sobre los cultivos que deben implantar para obtener el mayor rendimiento al esfuerzo hecho.

Crónica Provincial

BELMEZ

Corrida de toros.—El domingo se ha celebrado una corrida de novillos toros á beneficio de los pobres, en la que los diestros «Mojino» y «Torero», se han encargado de despachar cuatro de la ganadería de D. Francisco Laso de la Vega, pertenecientes hoy á D. L. Gabriel García.

La corrida resultó muy buena, saliendo los aficionados satisfechísimos, pues esta vez no han sido defraudadas sus esperanzas como en otras becerradas aquí celebradas, en las que sólo se ha visto el interés particular de las empresas, sin importarle, ni tener en cuenta para nada, que el público saliera contento del espectáculo.

Esta vez no ha sucedido así. La empresa ha comprado cuatro novillos que pudieran llamarse toros por lo grandes que eran y ha contratado á dos novilleros, de los cuales el primero por el cartel que tiene adquirido y el segundo por los bríos y entusiasmo con que comienza, ellos solos se hacen su elogio y nada hay que decir para comprender el acierto de la empresa al contratarlos.

Y dicho esto, diremos algo sobre la novillada.

El ganado.—Este fué de muy buenas condiciones. Se jugaron cuatro novillos toros, ellos bravos, grandes, de bastante poder y con lo suyo en la cabeza.

De los benderilleros, vale más no hablar; fué la única nota mala de la tarde, á excepción de Guerrilla, que estuvo toda la tarde trabajando con fé; tanto con el capote como con las benderillas, hizo lo posible por agradar al «respetable», por lo que éste le obsequió con abundantes palmos.

Los matadores.—Mojino tuvo una gran tarde. A su primero, después de una faena bastante lucida, lo despachó de una soberbia estocada en todo lo alto, de la que el bicho rodó sin puntilla. El público le tributó una gran ovación y la oreja.

A su segundo, que lo brindó al ingeniero principal de la Compañía Hullera, se deshizo de él de una estocada que, por apriciarse demasiado, le resultó un poco contraria. El toro rueda sin puntilla y el diestro oye muchas palmas y recibe de regalo 25 pesetas del brindado.

Con el capote hizo toda clase de suertes y hasta se permitió el lujo de dar una media verónica estilo Belmonte. En su segundo puso un par doble de benderillas, por lo que escuchó aplausos.

Torero.—Este comenzó la faena en su primero con un pase de rodillas, siguiendo después con pases de todas las marcas, y consiguiendo cuadrar al bicho, se perfila y entrando recto, sin desviarse lo más mínimo, entró el estoque hasta la empuñadura en todo lo alto. El bicho rueda sin que tenga que intervenir el puntillero y el diestro recibe una gran ovación y la oreja del animal.

La muerte de su segundo, último de la corrida, la brindó al ingeniero D. Manuel Sáez de Santamaría. En este toro empleó una faena algo movida, terminada con una estocada baja. Hay que tener en cuenta que los capitalistas se arrojaron al ruedo, haciendo menos que imposible la lidia, alejando este dato para que sirva de disculpa al torero, que hizo perfectamente haciendo lo que hizo.

Con el capote no estuvo tan afortunado como su compañero, pero hizo todo lo que pudo y por lo tanto no se le puede pedir más.

La presidencia fué ocupada por los concejales D. Felipe Rivera y D. David Vega.—*Corresponsal.*

MONTILLA

La Verbenaz de San Pedro.—En las noches del 28 y 29 del actual, han dado comienzo las tradicionales veladas que este vecindario acostumbra á celebrar en determinadas festividades, durante la temporada de verano.

La primera ha tenido lugar en referidas noches, en la calle Puerta de Aguilar.

En el espacioso atrio del templo de San Juan de Dios y fachada del Ayuntamiento, se instaló la música del municipio y un kiosco con variados refrescos y surtido néctar montillano y en las inmediaciones, varios puestos de avellanas, garbanzos tostaos, turrón y algunas golosinas, no faltando los imprescindibles camarones y algunos juguetes para los pequeños.

Desde las nueve hasta las once, amenizó la fiesta la banda de música que interpretó escogidas piezas de su buen repertorio, habilmente dirigidas por el profesor don Antonio Coma.

Las montillanas, como siempre, derrochando la sal, propia de la tierra andaluza y adornadas á porfia con perfumados claveles y jazmines y valiosas joyas de Manila.

Esta velada se celebró por vez primera en Junio del año 1901, en que varios vecinos hicieron una pólula para con lo recaudado celebrar una fiesta solemne en la Iglesia de San Juan de Dios, en honor de San Pedro, imagen que se venera en una de sus capillas y atender también á los gastos del alumbrado y adorno de la calle.

Esta fiesta se celebró unos cuantos años, á la que asistían numerosos fieles para honrar al príncipe de los apóstoles, quedando después reducidos los festejos á una velada en la forma que anteriormente describo.

Es costumbre, durante estas fiestas de barrio, que los vecinos, donde se celebran, obsequien á sus amigos y visitas con buñuelos, dulces y licores, llegando en algunas casas á celebrarse verdaderos banquetes.

Así puede calificarse el ofrecido por la duena de la Fonda de Rosita á sus huéspedes y amigos, haciendo los honores sus sobrinas Lolita y Rosita, que pusieron una vez más de manifiesto la renombrada fama que goza esta casa por su amabilidad y generosidad á su clientela y amigos.

Mejoría.—Se hallan completamente restablecidos de la enfermedad que han padecido unos días, nuestro particular amigo D. Carlos Vaca Guzmán y su distinguida esposa doña Laura Poblaciones López. Nuestra más cordial felicitación.

Militares. Se hallan en ésta pasando unos días al lado de sus familias, los tenientes don Rafael y D. Juan Jiménez-Castellanos Casaley, y los alumnos de la Academia militar, don Federico Cabello de Alba Martínez, D. Carlos Valderrama Riobó y D. Francisco García Benito.

Saludo.—Hemos saludado en ésta al representante de la casa comercial, de Málaga, de los Sres. Alvarez y Fonseca, D. Bartolomé Pérez.

Novena.—Ha terminado la solemne novena de la Archicofradía de la Guardia de Honor, establecida en la parroquia de Santiago, ofrece el divino Corazón de Jesús.

Los sermones han estado á cargo del señor Arcipreste D. Luis Fernández Casado y del coadjutor de San Francisco Solano, D. Manuel Bique Moreno.

Comenzaron estos cultos el día 21 de los corrientes, á las siete y media de la tarde, con exposición de S. D. M., rezándose en la Estación Mayor, el Santo Rosario, ejercicio propio del día, sermón y reserva del Santísimo.

Lucida orquesta ha oficiado estos cultos, en los que han tomado parte las niñas de las escuelas.

Ha habido dos turnos de jubileo aplicados por el eterno descanso del alma de D.ª Luisa Carmona Sánchez (q. e. p. d.)

Numerosos fieles han asistido á estos cultos. La magnífica imagen del Redentor de los hombres habíase colocado en artístico altar portátil profusamente iluminado y bellamente exornado con multitud de flores naturales y artificiales.

Entronización. Ha sido entronizado el Sagrado Corazón de Jesús en la casa de la piadosa dama doña Vaile de la Puerta, viuda de Villalba, y en la morada del cristiano caballero don Antonio Nazario de la Cruz.

Cultos al Patrono.—En la próxi a semana, comenzará la solemne novena á nuestro excelso Patrono San Francisco Solano, en la Iglesia parroquial dedicada al Santo.

Herido que mejora.—Se encuentra bastante mejorado, el apreciable joven don José Valls Novells, hijo del representante del Banco de España, en ésta, don Jaime Valls Murt, que fué alevosamente herido, por disparo, hace unos días.

Nos alegramos, deseando completo restablecimiento. *Corr. sponsal.*

POZOBLANCO

† D. E. P.—Víctima de cruel dolencia, soportada con una edificante resignación cristiana, anteayer, 26 del actual, á la hora de las siete, entregó su espíritu á Dios, después de recibir los auxilios espirituales y á la edad de 67 años, nuestro apreciable amigo D. Mateo Blanco Castro.

Fué en vida el finado, ejemplar esposo, modelo de padres y consecuente y cariñoso amigo. En él resplandecieron todas las virtudes en alto grado, y muy especialmente la caridad bendita, á la cual amaba con extremo, como lo atestiguan entre otros, el hecho laudable de venir realizando secretamente todas las semanas, por espacio de muchos y á pesar de su limitada situación pecuniaria, un donativo de pan al Hospital de Jesús Nazareno, de este pueblo, en agradecimiento á un favor que recibiera un hijo suyo en expresado Establecimiento benéfico, acto que revelaba la magnanimidad de su hermoso corazón.

Desempeñó el Sr. Blanco Castro, en dos etapas políticas, cargos de confianza del alcalde, en los cuales prestó buenos y señalados servicios.

No podían quedar sin recompensa sus meritorias obras, y por eso el pueblo de Pozoblanco en masa, se apresuró á testimoniar su profundo sentimiento en el acto de conducir su cadáver al cementerio, acudiendo un extraordinario concurso de personas de todas clases y condiciones, como pocas veces hemos visto en estos funébreos actos, patentizando así las justas y verdaderas simpatías que inspiraba á todos, tan bueno y cariñoso ciudadano.

Aunque piadosamente, pensando, Dios Nuestro Señor, habrá colocado ya sobre sus sienes la inmortal corona de la gloria, como premio á sus merecimientos, sin embargo, á fuer de ser insondables sus designios, rogamos á los lectores de EL DEFENSOR, invoquen una plegaria por el alma de aquel, enviando desde estas columnas el más sentido pesame á su desconsolada esposa é hijos, haciendo votos fervientes para que el Todopoderoso les conceda á todos la resignación necesaria para sobrelevar pérdida tan sensible.—*Moisés Romero.*

LA RAMBLA

¡Valor! María de los Sagrarios abandonada.—Animadas por ese ardiente fervor, que Jesús en el Sacramento de la Eucaristía, sabe comunicar á sus fieles y amantes compañeras del Sagrario; las hijas de este pueblo llenas de amor y agradecimiento, corren por doquiera para establecer la Asociación de Marías de los Sagrarios Calvarios.

Con este fin, se reunieron por vez primera, todas aquellas almas que anhelaban estar

siempre en estrecha unión con el dueño de su amor; para hablar sobre el reglamento y obligaciones de ambas Marías, tanto de las activas como de las contemplativas el día 25 del presente, quedando todas gozosísimas al ver en próxima realización su proyecto.

Fácilmente se comprende, que una obra grande, supone un trabajo también grande, y que cuanto mayor gloria se haya de dar. El prisionero del amor, tanto mayor sacrificio exige; por esto las Marías, las que verdaderamente lo sean, deben luchar con firme y resuelta voluntad; vencer todos los obstáculos que se opongan á su empresa y á los deseos de su Amado.

No creo necesario, tener que alentar á las Marías de La Rambla, pues ya más de una vez, han demostrado ser amantes de Jesús, en el Sacramento de la Eucaristía; y que á tan dulce llamamiento, no puede pensar haya alguna en la que permanezca su corazón empedernido y deje de acudir al que le promete continuamente gracias, dones y cuanto necesita su alma para luchar con valor y heroísmo en su defensa de su fé.

En medio de esto me pregunto. ¿Habrá alguna persona que renuncie á tan elevado cargo? No puedo creerlo, y así pienso... Si acuden sollicitas á una reunión, á una invitación, que les hace alguna persona de quien han recibido algún favor; ó bien acuden presurosas, para ver á un alto y distinguido personaje que con su fuerza ha sabido conquistar el mundo entero, y ser el dueño absoluto de todo, con muchísima más razón contraemos una obligación sagrada, de acudir á esa amorosa invitación de la que sacaremos, remedio para nuestras tentaciones; valor para la lucha de la vida, y en una palabra todas cuantas medicinas necesite nuestra alma para prosperar en la virtud.

Desde aquí os envío mi más cordial enhorabuena, queridas Marías, por ese entusiasmo con que habeis acogido tan buena obra, de la que sacareis abundantes gracias para vuestras almas, y al mismo tiempo alcanzareis una gran tranquilidad de espíritu. —*Dolores.*

VILLAFRANCA

Taurina.—Ayer, fiesta de San Pedro, se lidiaron en el vecino pueblo de Adamuz unas vacas bravas de la ganadería de D. Antonio RIVERA Aljarilla, vecino de esta villa, con un novillo de muerte que fué estoqueado por el diestro Alberto Pino, con su correspondiente cuadrilla. En el pueblo hubo gran entusiasmo. —*Corresponsal.*

De otros pueblos

Detenidos.—En Pozoblanco han sido detenidos Modesto Martínez Encinas y Alfonso Encinas García, por hurtar espigas de trigo de la finca Fuente Nueva, de aquel término.

Herido.—En el Vacar ha sido detenido Antonio Martín Fernandez, de oficio carbonero, que produjo una herida á Francisco de la Haba López.

El herido fué conducido en un coche á Villaharta, donde se le practicó la cura, apreciándose una herida de tres centímetros de extensión por cinco de profundidad, calificada de grave.

Incendio.—En la vega de la finca «Quinto», término del Viso, se declaró un violento incendio, siendo pasto de las llamas una fanega de tierra entre rastrojo, haces de trigo, cebada y avena, en cantidad de 200 haces, calculándose las pérdidas en unas 344 pesetas. El hecho fué casual.

Vulgarización científica

Neurastenia

(Extenuación del sistema nervioso)

V

Psicoterapia.—Una preocupación intensa por las cosas más triviales constituye la característica del estado psíquico en los neurasténicos. No es tan solo la idea de su enfermedad la que les hace taciturnos, son todos los accidentes de la vida, todo lo van como si lo mirasen con microscopio. Son fatalistas y pesimistas en alto grado. Estoy, me decía uno de mis clientes, como si me hubiesen enterrado vivo, dejándome la cabeza fuera, para que vea todo lo malo que pasa en el mundo.

Aconsejar á estos infelices la distracción resulta tan sarcástico como invitar á un sordo á que nos acompañe á oír un concierto. Es necesario buscarles algo que esté dentro del programa de sus preocupaciones. Si le atormenta un recuerdo desagradable, empujarlo hacia el porvenir; y si es el porvenir lo que le preocupa, abrumarlo de ocupaciones y quehaceres que le obliguen á vivir al día, sin pensar en mañana. Sería interminable mi narración si hubiera de citar algunos ejemplos; haré tan solo mención del caso de un compañero, en cuyo cerebro llegó á cristalizar la idea de que estaba intelectualmente agotado y era un ser absolutamente inútil.

Hicieronle viajar y volvió de sus viajes decidido á no perder más tiempo ni gastar el dinero que ya no podía producir. Lo asocié á mis paseos y á

El Fenix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros reunidos a prima fija
Inscrita en el Registro que establece la ley de 14 Mayo de 1908, por R. O. de 8 Julio de 1909

DOMICILIO SOCIAL: LOS MADRAZO, 34.—MADRID

G A R A N T I A S

CAPITAL... Suscrito... Ptas. 1.000.000'00
Desembolsado... 300.000'00
Estatutaria... 75.043'06

RESERVAS... De riesgos en curso (constituida en valor de del Estado, depositados en el Banco de España... 478.243'84

Primas recaudadas en 1913... 1.592.203'76

Siniestros satisfechos hasta 31 de Diciembre de 1914... 3.123.265'69

Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido).—Póliza especial de vida para el ganado de recría y el destinado exclusivamente a las faenas agrícolas. (Primas muy reducidas.)

MADRID: Dirección General, Los Madrazo, 34.—CORDOBA: Inspección General, Plaza de Cánovas.—SEVILLA: Agencia General, Cánovas del Castillo, 45.—JEREZ: Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada: Cánovas del Castillo, 14.

HIELO La Virgen del Carmen F. ca de hielo higiénico

Excmo. Sr. Marqués del Mérito
Córdoba

Ventas al detall: Victoriano Rivera, 8. — Alfaros, 8. — Huerto de San Pablo, 15.—Romero, 1. Para pedidos dirigirse á dicho señor, paseo del Gran Capitán, 18.

mis estudios, hiele consultor forzado de todos mis propósitos y conseguí apasionarlo por la botánica médica.

Hoy tiene coleccionadas todas las plantas indígenas en un maravilloso herbario. Pocos días há lo encontré en plena montaña con su caja coleccionista; en el apogeo de su actividad comenzó hablándome de Linneo, del Dr. Laguna y de Lázaro Ibiza. Me hizo perder cinco tranvías y tuvimos que regresar á pié desde la Moncloa, con gran contentamiento suyo, pues durante nuestro paseo me refirió todas sus investigaciones sobre las virtudes terapéuticas de la «ylene colorata».

Dr. Juan López de Rego.

(Concluírá)

Boletín Religioso

Santo de mañana.—San Casto y San Secundino, obispo y mártir.

Jubileo de las cuarenta Horas.—Mañana en la parroquia de San Pedro, costado por don Antonio y don Eustasio Terroba, por sus difuntos.

Santa Isabel.—En el convento de Santa Isabel de los Angeles se celebrará el día 2 de Julio, á las nueve y media de la mañana, una solemne función á su titular la Visitación, en la que predicará el M. R. P. Superior de los Dominicos.

El jubileo circular que se halla en dicho convento será costado el sábado 3 por la señora D.ª Antonia Cantador en sufragio de sus difuntos.

San Pedro.—Mañana á las 6-45 de la tarde último día del solemne Triduo con pática y antes de la reserva solemne procesión con el Santísimo por el interior de la Iglesia.

Por la mañana habrá misa de Comunión general del Apostolado de la Oración.

San Hipólito.—Todos los días del mes de Julio se hará en esta iglesia el ejercicio del mes de San Ignacio durante la misa de ocho.

Las misas que se celebren en la parroquia de Santa Marina, por los señores sacerdotes invitados al efecto, el día 2 de Julio desde las ocho en adelante, serán aplicadas por el alma del Sr. D. Manuel Casas Alcalde, (q. e. p. d.)

Su viuda ruega á sus amigos lo encomienden á Dios Nuestro Señor y á la Virgen de la Luz.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

De los Centros Oficiales

Audiencia

Juicios para mañana: Sección segunda, Cabra, lesiones, contra Francisco Cruz López. Defensor, el señor Molina Albedián.

Montoro, lesiones, contra Ginés Carrillo Merino. Defensor, el Sr. Iñiguez.

Gobierno civil

Se ha expedido licencia de caza á D. Antonio Castro León, de Montilla.

Se ha dispuesto el traslado del preso Juan de Mata Bonifacio Arias Hidalgo, de Castro del Río á la cárcel de Córdoba.

Ha sido aprobado un repartimiento de arbitrios extraordinarios sobre la segunda tarifa de consumos al Ayuntamiento de Fuente Palmera, para cubrir un déficit de su presupuesto en el corriente añ.

Hacienda

Para mañana se ha señalado un extenso libramiento, para el pago de la mensualidad de Junio.

Por la Tesorería de Córdoba, se abonará el retiro de 18750 pesetas mensuales, á D. Manuel Cano y Cruz, teniente de la guardia civil, retirado en Lucena, y 3802 al guardia del mismo cuerpo Luis Rincón Montero.

Instrucción

Ha sido elegido habilitado de los

maestros de los partidos judiciales de Cabra y Castro del Río, D. José García Moyano.

Militares

Se ha dispuesto que los alumnos de las academias que han obtenido el ascenso, no se incorporen á sus destinos hasta la revista de Agosto.

Se ha despedido para Madrid el primer teniente de lanceros de Sagunto don Rosendo Alvarez.

El alumno de la Academia de caballería don Julio Albornoz, ha llegado de Valladolid.

Ayer desembarcaron en Cádiz, procedente de Larache, 315 soldados del Regimiento de la Reina. En tren militar marcharon dichos soldados á sus respectivas localidades.

Han sido destinados los capitanes D. Adolfo Inchausti Cortés, á la reserva de Montoro, y D. Antonio Prieto Busto, al regimiento de la Reina, y el primer teniente D. Santiago Alvarez Borje, al regimiento de la Reina.

Ha sido ascendido á primer teniente D. Baltasar Esparza Zarra, del 5.º Depósito de Reserva.

Al regimiento lanceros de Sagunto se destinan el capitán D. Luis Hernández Pinzón, los segundos tenientes D. Gregorio Gallo Mota, don Ricardo Cervantes Díaz y D. Santiago Méndez Valenzuela, y los médicos segundos D. Rafael López Diéguez, del regimiento de la Reina á la Clínica de urgencia de la Corte, y al Hospital militar de Córdoba, D. José Mizzi López.

Mañana, ante el gobierno militar y el comisario de Guerra don Gonzalo de Córdoba, se verificará la revista de comisario en la forma acostumbrada. Los que tengan que presentar justificantes para la revista en el Gobierno militar, lo harán á las 10.

El servicio sanitario de la Plaza durante el mes de Julio, estará á cargo del médico primero D. Antonio Carreto Navarro, domiciliado en la calle Madera, núm. 68. Imaginaria, D. Rafael Jiménez Ruiz.

DE LA GUERRA

Bozales y caretas contra los gases asfixiantes ó venenosos

Cada vez se complica más el arreo militar del soldado. Además de su fusil, tiene que transportar la mayor cantidad posible de municiones, una larga bayoneta, su mochila con ropa, calzado, etc., raciones, generalmente un pan grande, una manta, bota de vino ó agua, algunos paños y picos para atrincherarse y últimamente el bozal contra gases venenosos.

Para librarse de estos gases usados hasta ahora, los ingleses emplearon al principio unos filtros de algodón recubiertos de gasa que se aplicaban sobre la nariz y la boca, por medio de cintas anudadas por detrás de la cabeza. Pero este modelo improvisado se encontró insuficiente, pues además de dificultar la respiración, tenía el inconveniente de ser poco eficaz por razón de su escasa superficie absorbente.

El ejército francés parece que ha adoptado un bozal consistente en una armadura metálica de hierro galvanizado, cuyas caras convexas y cóncavas están recubiertas cada una por una lámina de algodón hidrófilo. Este se mantiene en su posición por medio de una tela metálica que envuelve el todo. Unos cordones permiten sujetar este bozal en su lugar, y como el hilo metálico de la armadura es muy flexible, cada uno puede adoptarlo á sus facciones.

Este sencillo recurso, de aplicación sumamente fácil, ha dado según parece muy buenos resultados. Usando el algodón en seco, la protección es poco eficaz; pero basta empaparlo de una solución de hiposulfito sódico al 5 por 100 para asegurar una inmunidad casi completa durante mucho tiempo. Los vapores de bromo, con los cuales se han hecho principalmente las experiencias, son absorbidos y destruidos por la acción química de la sal, resultando así posible á los combatientes la permanencia en atmósferas de otra suerte irrespirables.

El bozal se impregna con una disolución colorante para evitar la demasiada visibilidad del color blanco del algodón. También usan, en vez de bozal, en el ejército francés, la máscara Robert, que está constituida por una especie de escafandra de tejido tupido, dentro de la cual se encierra la cabeza, ajustándola al cuello con una cinta elástica. Es de color verdoso poco visible y lleva para los ojos una abertura cerrada con cristales ó otra materia transparente. Enfrente de la boca lleva abertura cubierta por un acolchado de muselina bastante espeso. Cuando el soldado ve venir la nube venenosa, vierte sobre este acolchado una solución de amoniaco ó de hiposulfito de sosa contenida en un tubo de estaño y se pone la máscara con la cual puede respirar libremente aun en medio de los gases venenosos, pues quedan retenidos en la solución.

Parte de estas noticias las hemos tomado de la excelente revista española titulada «Iberica», de vulgarización científica, editada por los Jesuitas del Observatorio de Tortosa.

SEBASTIÁN MANTILLA,

De Sociedad

Mañana son los días de don Galo Hernández.

Regresó de La Rambla D. Francisco Gómez Jiménez, diputado provincial.

El teniente de alcalde D. Ricardo Aguilar Catalán, acompañado de su digna esposa D.ª Dolores Austria, ha marchado á Zafra.

De Villafranca llegó D. Antonio Torrero.

Han llegado de Segovia los segundos tenientes de artillería D. Miguel y D. José Torres Delgado, que pasarán las vacaciones con su distinguida familia.

Llegó de San Sebastián de los Bañeros nuestro activo corresponsal D. Manuel Luciano.

De Montilla llegó el rico propietario D. José Riebobó Susbielas.

En Fuente Obejuna, ha fallecido el médico titular don Francisco Quintana Calzadilla. Descanse en paz.

Crónica Local

Homenaje al Papa

Doña Rosario de Hoces, viuda de Eguilior, ha pedido circulares y cédulas de donativos para repartirlas y recaudar fondos en la provincia de Córdoba, mereciendo su labor entusiastas plácemes.

Seguimos recibiendo pliegos de firmas, D. José Rodríguez Sánchez, nos devuelve uno con 27.

El P. Raimundo Zufia, C. M. F., 278 firmas.

El párroco de Santa María la Mayor, de Baena, D. Rafael Ortiz Sánchez, nos ha remitido pliegos con 2.274 firmas.

El banquete á Iaurria

Las personas que deseen asistir al banquete con que los amigos y admiradores del laureado escultor cordobés se proponen obsequiarle, podrán adquirir las tarjetas para asistir al acto durante todo el día de mañana en los Círculos de la Amistad, Conservador, Liberal y Club Guerrita.

El cubierto costará once pesetas. El banquete se celebrará, como ya hemos dicho, el día 2 de Julio, en el patio del Círculo de la Amistad, á las ocho y media de la noche.

Fiesta religiosa

El viernes, á las nueve y media de la mañana, se celebrará en la iglesia de los Dolores una solemne fiesta á la Santísima Virgen, en acción de gracias por haber curado en breve tiempo al joven José Morales Bresa, que fué arrollado por el tren el día 14 de Mayo de 1914. Dicha fiesta será costeada con las limosnas recogidas por la madre del citado joven, en cumplimiento de una promesa. El sermón está á cargo del R. P. Manuel de la Inmaculada, Carmelita Descalzo.

Curatos

En la Casa de Socorro fueron curados Rafael Antúnez Fernández y Antonio Ruiz Carrasquilla, de erosiones

y contusiones en la cara y cabeza, producidas por el vuelco de un carruaje, en el cual transitaban por la carretera de las Margaritas, siendo las heridas de pronóstico reservado.

Política local

En el Casino Conservador se han reunido esta tarde personas significadas de dicho partido, para tratar de la jefatura de Dato.

Mundos que se unen

La Sociedad Anónima «Prensa Gráfica», propietaria de las dos bellas revistas semanales «Mundo Gráfico» y «La Esfera», ha adquirido la propiedad de «Nuevo Mundo».

Una de las primeras medidas adoptadas por el grupo de queridos compañeros que en tan buen lugar han colocado á la Prensa española ilustrada, al recibir en su seno al hijo pródigo, ha sido transformarlo, modificarlo y ampliarlo de manera que pueda presentarse al público en las condiciones que hoy deben exigirse á las revistas ilustradas que han sabido romper los moldes viejos.

«Nuevo Mundo», desde el sábado 3 de Julio, saldrá renovado y remozado. Constará de 48 grandes páginas de papel de lujo, con una originalísima cubierta en color, y costará 30 céntimos.

El monumento al Gran Capitán

Han contribuido á la suscripción: D. Ricardo Aguilar Catalán, 50 pesetas; D. Antonio Alfaro Heredia, 5; don Francisco Candela, 5; D. Francisco Majuelos Torres, dueño de la taberna de la calle de San Pablo, 2; D. Francisco Palos, 1; D. Enrique Alvarez Ojeda, dueño de la barbería de la calle de San Pablo, 1; D. Antonio Castro Rivas, 3; D. Antonio Palma Luque, de Santaella, 10; Zona de reclutamiento y reserva de Zaragoza, 15; Depósito de caballos semetales de Artillería, en el Hospital, 11'50; Batallón de cazadores de Cataluña, en Melilla, 50. Suma lo recaudado, 28.075'37.

La carne

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre los precios á que se expenden las carnes en la casa y puestos de D. José Barea, hijo.

Reyerta

Felipe Moral Gallardo, Juan Ariza Suárez y Manuel Ezequiel López, en la calle Nacimiento formaron un fuerte encáñdalo tratándose de agredirse, el Ezequiel con una navaja y el Moral con un palo, siendo detenidos en el arresto municipal.

Al Hospital

Juan José Núñez González, desde la estación de Cerdadilla, enfermo, fué trasladado al Hospital de Agudos por los camilleros de la Casa de Socorro. Procede de Belmez.

Velada

Anoche se verificó la tradicional velada de San Pedro en las plazas de Almagra y del Socorro, que estaban profusamente iluminadas, así como el pórtico de la parroquia.

También lucían iluminaciones muchas cas.

Abundaban los puestos de juguetes y chucherías.

Asistió la banda municipal que interpretó escogidas piezas de su repertorio.

Hubo fuegos artificiales y la animación fué extraordinaria.

Espectáculos

Esta noche en la Plaza de Toros, día de moda. Asistirá la Banda Municipal. Se exhibirá la película en tres actos.

En el Gran Cine continúan las exhibiciones cinematográficas y números de variedades.

En el Teatro Circo películas de la Guerra Europea.

González Hermanos

Paseo del Gran Capitán, 19

Mosáicos, Azulejos, Cementos Inodoros Cuartos de Baño

Obra de arte

En el escaparate del Establecimiento de tejidos «La España», está expuesto un magnífico juego de cama, propiedad de doña Josefa Molero, Vda de Díaz de Morales, confeccionado en los talleres de doña Antonia Millán y los encajes en los de doña Rosario Díaz de Agulló. Felicitamos á dichas señoras por tan hermosa labor, que enaltece el nombre de Córdoba.

CEBADA

del país, superior, á 28 reales en casa de José de Rioja en liquidación.

PERDIDA

Desde el cuartel de Alfonso XII al Asilo de Madre de Dios se ha extraviado una oveja castellana, lana blanca. La persona que vea su paradero se le gratificará avisando á la casa Gran Capitán, 17.

Véase en cuarta plana el Folletín y la Velada de San Juan.

EL CENTENARIO DE CERVANTES

Bajo la presidencia del Sr. Gobernador civil, se ha reunido la Junta provincial del Centenario de Cervantes. Acudieron los señores vocales don Francisco de P. Parés, secretario de Cámara del Obispado; D. Antonio Pineda, presidente de la Diputación; D. Agilio E. Fernández, director del Instituto; D. Nicolás Albornoz, delegado de la autoridad militar; D. Enrique Honderza, director de la Normal de Maestros; D.ª Eitelvina Magarifo, directora de la Normal de Maestras; D. Victoriano Aguilera, por la Asociación de la Prensa; D. Alfonso Adamuz, cervantista, y el vocal secretario D. José María Rey, cronista de la provincia.

Luego de leer y aprobar el acta de la sesión anterior, dióse también lectura de un oficio del general Gobernador militar por el que nombra su representante en la junta al Sr. Albornoz y Portocarrero.

A continuación, el vocal Sr. Adamuz, como miembro del Comité ejecutivo, dió lectura de un mensaje que la Junta provincial ha de dirigir á las juntas locales y fuerzas vivas de toda la provincia, invitándoles al más exacto cumplimiento del R. D. de 9 de Marzo último, y rogéndoles su más decidida cooperación en pró de la solemneidad nacional que se proyecta. La Junta felicitó al Sr. Adamuz por su trabajo, el que aprobó é hizo suyo por unanimidad.

Después el Sr. Rey presentó la memoria que le fué premiada en los pasados Juegos florales, y en la cual esboza numerosos proyectos de fiestas conmemorativas del centenario del insigne novelador.

El pleno de la Junta aprobó todos los proyectos, que quedaron sobre la mesa has á la sesión próxima.

Cerca de las ocho de la noche levantó la sesión el señor Maestro Vera.

EL DISCURSO DE MELLA

La Comisión organizadora del discurso de Mella ha editado magníficamente, formando un folleto de unas 100 páginas, en el que se incluyen varios documentos interesantes, así como los planos del campo de Gibraltar y zona en la que se impide á España toda fortificación, el incomparable discurso del eminente tribuno. La tirada, que es de 150.000 ejemplares, está ya casi solicitada por completo. Cuantos verdaderamente patriotas estén conformes con las ideas vertidas por el orador y con la ruta marcada por el mismo en la cuestión internacional, deben apresurarse á enviar los pedidos á nuestro administrador.

El precio de dicho folleto es de 50 céntimos, y nuestros amigos pueden pasarse por esta redacción á recogerlo.

El discurso en el número que publicó «El Correo Español», lo tenemos á la venta á 10 cént.

Alo Párrocos

Y ENCARGADOS DE IGLESIAS



La antigua Fundación de Campañas, dirigida por Constantino de Liñares, res. Carabanchel Bajo, Madrid, se ofrece para la refundición de campanas rotas, bien en tipos romanos esquinados, dándolas el mismo sonido, metal y forma que tuvieron, si así lo desean, ó se cambian por nuevas especiales de la casa, de metales de primera calidad, de puro cobre y est. no.

Portes de F. C. por cuenta y riesgo de la casa, pagos á plazos, garantía 15 años. Para más detalles, diríjase al director de la Fundación, Constantino de Liñares, Carabanchel Bajo, Madrid.

La exactitud con que ha cumplido esta antigua casa sus compromisos, ha merecido la recomendación de la mayoría de los boletines eclesíásticos de las diócesis de España.

Es proveedora de las Catedrales de Toledo, Córdoba, Málaga, Cádiz y Santander.

Para evitar sorpresas la buena fé de los Rvdos. Párrocos por algunos fundidores que propalan pertenecer á esta casa, se les advierte que sólo deben entenderse con la casa de CONSTANTINO LINARES—Carabanchel Bajo, Madrid

Con títulos expedidos por los Excmos. Cabildos Catedrales antedichos, con nombres y apellidos de fundidor de los mismos y recomendada por los Prelados á los Párrocos y encargados de Iglesia de sus respectivas Diócesis.

INFORMACIONES TELEFÓNICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

La Bolsa

Madrid 30 (16).

En el cierre oficial de Bolsa al 4 por 100 interior, se cotizó a 72'15.—El 5 por 100 amortizable, a 91'95.—Las acciones del Banco de España, a 458'00.—Las de la Tabacalera, a 263'00.—Los francos, a 95'75.—Las libras esterlinas, a 26'00.

Política

Madrid 30 (tres tarde)

Madrid 30 (seis tarde)

Despacho régio

El Rey regresó a La Granja después de despachar con los generales Echagüe y Miranda.

Le acompaña en su viaje el príncipe D. Raniero y en otro automóvil van el general Aznar y el marqués de Nágera.

En la Puerta del Príncipe despidieron al Rey los Infantes D. Carlos, don Fernando y doña María Luisa, ayudantes del cuarto militar y altos funcionarios palatinos.

Dice Dato

El señor Dato recibió a los periodistas a la hora de costumbre y nos dijo:

No he despachado esta mañana con el Rey porque despaché ayer tarde.

Me ha escrito Rodrigo Soriano pidiéndome hora para visitarme mañana y darme noticias de los acuerdos tomados por los conjuncionistas.

Le he dicho que me visite mañana a las cinco de la tarde.

La jefatura de Dato

Estoy recibiendo de provincias muchas adhesiones a mi política, continúa diciendo Dato. El acto de esta tarde no tiene otra significación que la de afirmar la unión del partido.

Lamento que haya valiosos elementos (los ciervistas) que permanezcan alejados del partido, y es sabido que otros elementos importantes (los mauristas) se separaron del partido y formaron partido aparte.

Esta tarde hablaremos en el Círculo Conservador los Sres. Sánchez de Toca, González Besada y yo.

Firma del Rey

El monarca ha firmado los siguientes decretos de Guerra:

Haciendo merced del hábito de la Orden de Santiago a D. Juan Contreras.

Concediendo el mando del regimiento de caballería de Alcántara, a don Ramón Franch.

Nombrando al coronel de Ingenieros D. Luis Durán, comandante general de Ingenieros en comisión en la sexta región.

Idem idem al de igual clase y cuerpo, D. Rafael Abareilo, comandante principal de la octava región.

Concediendo el mando de la Subinspección de Carabineros de Málaga, al coronel D. Antonio Alaez; idem de la de Zamora, a D. Enrique López Baez; idem de la de Figueras, a D. Bernardo Serrano; idem de la de Sevilla, a don Federico Escalona; idem de la de Barcelona, a D. Ignacio Sánchez Marco.

Nombrando para la Comandancia de Carabineros de Orense, a D. Conrado Pujol.

Nombrando al coronel de la Guardia civil D. Miguel Arlegui, para Subinspector del tercio de Madrid; al de igual empleo D. Miguel Alemany para la Subinspección de Logroño, y a D. José García para la de León.

Concediendo a los coroneles de infantería D. Eduardo López, el mando del regimiento de la Lealtad; D. Evaristo Mejías, el de la Zona de Santander; D. José Reig, el de la de Lugo; D. Enrique Santos, el de la de Bilbao; D. Mariano Domingo, el de la de Gijón, y D. Francisco Duque el de la de Manresa.

Concediendo la gran cruz de la Real y militar orden de San Hermenegildo, a los generales D. Salvador Cortil, D. Manuel Martín, D. Federico Páez Jaramillo, D. Federico Monterde, al oficial primero de oficinas militares D. Tomás Montoya, al segundo teniente infantería D. Miguel Vela.

Disponiendo que el teniente general Santiago, cese en el cargo de consejero del Supremo de Guerra y Marina y nombrando para sustituirle al de igual empleo D. Luis Mackenna.

Disponiendo que el inspector médico de primera D. Jaime Sánchez, jefe

de Sanidad de la cuarta región pase a la reserva por haber cumplido la edad reglamentaria.

Ascendiendo a inspector médico de primera, al que lo es de segunda don Cayetano Rodríguez.

Idem idem de segunda al subinspector de primera D. Francisco Monserrat.

Nombrando jefe de Sanidad de la cuarta región a D. Cayetano Rodríguez.

Idem idem de la quinta región, a don D. Enrique Canalejas Címera que se hallaba de cuartel.

Tiros en Melilla

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un telegrama ampliando detalles de la operación que anticipamos anoche.

Dice que ocupamos ayer un macizo montañoso en Zucejar, desde donde se domina el valle de Ergadi y el de Aneljemel y la parte principal de Guermen.

Hasta medio día sostuvimos tiroteo con el enemigo, que se presentó en grupos numerosos, pero temiendo a nuestra artillería se conservó a gran distancia.

Las posiciones están fortificadas y aprovisionadas.

Por la noche se vieron numerosas hogueras llamando a sus amigos a que les ayudaran en la pelea, pero no acudieron ni los riffeños ni los M^{ta} Talza, lo que causó gran desanimación en los rebeldes.

El total de las bajas por nuestra parte ha sido el siguiente: Soldado de Ingenieros Manuel Díaz Pérez, herido muy grave. Dos heridos leves, dos muertos de la policía indígena muertos y otros dos de la jarea.

Además resultaron cuatro caballos muertos y cuatro heridos.

Los ciervistas

Esta tarde llegaron al Congreso tres ó cuatro amigos de Lacierva.

Les preguntamos si iban ó no al acto del Círculo Conservador. Contestaron negativamente.

—Pues entonces, dijo un periodista, quedan ustedes excomulgados. Por ahí se dice que desde mañana los pasarán a cuchillo en sus distritos. El Gobierno piensa derribar todos los Ayuntamientos ciervistas.

—Bueno. Replicó el amigo de Lacierva; el último excomulgado fué Sánchez de Toca y le han dado la presidencia del Senado.

De esa manera haremos más rápida carrera.

Consejo

El Consejo de ministros de hoy será breve.

El señor Ugarte que había de llevar varios decretos no los ha ultimado con motivo de la muerte de su hijo y por esto no puede tratarse de ello.

El señor Burgos Mazo se retira temprano del Consejo porque ti ne que asistir mañana en Burgos al homenaje de Alonso Martínez.

Por esto el Rey le ha dispensado de que asista al Consejo de ministros de mañana.

En el Casino Conservador

A las cinco de la tarde hay crecida animación en el Círculo Conservador. Se nota la presencia de muchos senadores y diputados que han venido de provincias.

De los conservadores que tienen asiento en las Cámaras, sólo faltan los mauristas y ciervistas. Los demás han acudido al llamamiento, bien personalmente ó representados.

La guerra europea

Noticias de la madrugada

Parte oficial francés

Paris.—El parte oficial de las once de la noche dice:

En los Vosgos consolidamos todas las poblaciones que ocupamos al Este de Metzeral.

En el resto del frente nada nuevo ocurre que merezca señalarse.

La guerra en el mar

Pola.—Un submarino austriaco ha torpedeado el día 26 a un torpedero italiano hundiendo en la costa Norte del Adriático.

Londres.—Se confirma que los submarinos alemanes han echado a pique en el Mar del Norte, a los vapores ingleses «Lucena» y «Adriani», cuyas tripulaciones fueron puestas a salvo.

En la costa holandesa, ha sido torpedeado por un submarino la goleta «Edith», poniéndose a salvo la tripulación.

Noticias de la tarde

Desórdenes en Rusia

Berna.—Dice el «Berner Tagblatt» que según noticias desde San Petersburgo tuvieron lugar el día 19 y siguientes, graves desórdenes en las fábricas de Putilow, como asimismo en los barrios adyacentes a éstas. Los obreros de las fábricas se quejan de que sus salarios, a pesar de los aumentos que se les ha acordado hace algún tiempo, son completamente insuficientes. En este movimiento de huelga, los obreros de los talleres de Putilow fueron enérgicamente ayudados por el personal de otras fábricas. Hubo manifestaciones que, a causa de haberse mezclado elementos revolucionarios de otras clases del pueblo, tuvieron un carácter amenazador. Finalmente y con la ayuda de la guarnición de San Petersburgo, se logró reprimir sangrientamente estos desórdenes. Ahora, se ha establecido alrededor de las fábricas de Putilow un cordón militar que separa éstas del resto del mundo y hace imposible a los de afuera acercarse.

En los Dardanelos

Constantinopla.—En los Dardanelos hizo fuego nuestra artillería contra instalaciones heliostáticas del enemigo cerca de Ari Burnu. La mayoría de los soldados que allá trabajaban fueron muertos. Un torpedero enemigo fué averiado gravemente por un proyectil de nuestra artillería. El 18 de Junio bombardeó con éxito nuestra artillería el ala izquierda del enemigo causándole pérdidas. Para protegerse contra el eficaz fuego de nuestras baterías de la costa, cambió el enemigo sus posiciones, pero también las nuevas posiciones fueron bombardeadas por nuestra artillería. Hicimos callar la artillería del enemigo, que disparaba contra nuestra infantería. En los demás frentes no hay novedad.

Parte oficial alemán

Nauen.—El cuartel general alemán dice lo siguiente: Rechazamos a cañonazos varios intentos de ataques nocturnos de los franceses contra las posiciones alemanas entre Lenz y Bethune. Rechazamos cinco ataques de los franceses que pretendían recuperar las posiciones que ocupamos el día 26 al Sudoeste de Eparguez. También rechazamos ataques nocturnos hacia el Este de La Tranche, al Este de Luneville y en las lindes del bosque de Remabois y al Oeste de Leintrey. Los ataques franceses sólo han llegado a tocar nuestras vanguardias. La artillería alemana ha destruido ayer un puesto de observación instalado en la Catedral de Soisson.

En el teatro oriental no hay nada importante que señalar. En el frente del Sudeste el ejército de Lisingan ha derrotado a los rusos, persiguiéndoles todo el frente entre Humier y Chisijon; más allá del sector Gullalipa, donde se lucha con gran violencia. Más al Norte los austro alemanes han tomado posiciones en la región Norte Kamionka. Los rusos se han situado detrás del río y de los pueblos del Bug. Los rusos presentaron batalla al Norte y Noroeste de Mosty Wicki, a cincuenta kilómetros de Lemberg, así como al Nordeste y Oeste de Tomazow, siendo derrotados en toda la línea. Las fuerzas alemanas están ya pisando tierra rusa. Los rusos han comenzado a evacuar las posiciones de la orilla del sector de Tarnow y en el Sam inferior.

Alemanes contra serbios

Petrogrado. Se asegura que los alemanes han retirado dos de sus divisiones del frente ruso enviándolas al frente serbio para sustituir a las tropas austriacas que allí operaban y que ahora pasan a la frontera italiana.

Miscelánea

La «Gaceta»

La de hoy publica una disposición, ordenando a los inspectores de primera enseñanza que no lo hayan verificado remitan las hojas de servicios en el plazo de ocho días.

Pobre Macherol

A las cuatro de la mañana ha entregado su alma a Dios en La Granja,

victima de una afección cardíaca, el comisario de policía don Julián Macherol, jefe de la ronda del Rey, desde hace muchos años. R. I. P.

Antes que te cases...

Para las doce y media de la mañana de hoy, estaba anunciada la boda de la Srta. Beltrán de Lis, perteneciente a la más linajuda nobleza, con el capitán de artillería D. Andrés Laforteza, que tampoco le iba en zaga en blasones.

La prensa madrileña ha publicado estos días sendas columnas narrando los regalos recibidos por los novios.

El Rey ha concedido a la novia la banda de la Orden de María Luisa.

Para asistir a la boda se dieron cita en la parroquia de la Concepción lo más selecto de nuestra aristocracia, predominando las toilettes elegantes de las damas y los uniformes de muchos caballeros.

La parroquia de la Concepción se ha iluminado esplendorosamente y sus altares se adornaron con exquisito gusto con plantas y flores.

En el coro la orquesta y los cantores aguardaban y en el atrio y en los alrededores de la Iglesia hay un gentío inmenso que espera la llegada de la novia para admirar sus galas y hermosura.

Llega el Sr. Obispo de Sión que ha de bendecir la unión y se dirige al presbiterio.

No falta casi ninguno de los invitados desde las doce y cuarto. Momentos después llega un recado de la novia que produce estupor. Se siente indisputada y no puede asistir al acto.

El grupo de invitados lentamente se disuelve y en la puerta de la iglesia se hacen animados comentarios.

Poco después, el incidente es la comidilla del día en los centros de reunión.

Iba a ser la madrina de esta boda la infanta D.^a Isabel.

Belmonte

Hemos visitado a Belmonte, que se encuentra bastante bien de su cogida.

Sin embargo, no podrá cumplir sus compromisos en mucho tiempo. Desde luego no tomará parte en ninguna de las corridas de Valencia.

A Santander

Mañana por la tarde marcharán a Santander los infantes D. Carlos y doña María Luisa de Orleans.

MENCHETA

Córdoba comercial

«El Parlamentario» ha publicado varios artículos sobre Córdoba; uno de ellos, se refiere a Córdoba en su aspecto comercial, y de él con gran satisfacción entresacamos las siguientes líneas que se refieren a las bodegas del señor Cruz Conde:

«Obligados por nuestra misión informativa teníamos el deber de visitar una principal bodega, ya que Córdoba es punto de concentración de los mejores caldos andaluces, especialmente de Montilla y Moriles. Y como muy principal é importante, se nos indicó la bodega del Sr. Cruz Conde. Allí nos fuimos lápiz en ristre, viendo con satisfacción no nos habian exagerado su importancia.

El señor Cruz Conde nos recibió afabilísimo y se dispuso a acompañarnos. Nada dejamos de ver. Desde las oficinas donde repiqueteaba el teclado de la máquina de escribir una linda señorita, hasta el taller de envases y embotellado, todo fué por nosotros admirado, como así merece.

Todo está construido de expreso para bodega y dependencias. La bodega central, es una hermosa nave rectangular, edificada con arreglo a las últimas exigencias de la industria de gran altura de techo y bien ventilada. Seis dobles filas de toneles, to-

dos llenos, representan una fabulosa cantidad de litros y de pesetas.

En la estancia se respira un aire cálido fresco, saturado con el aroma exquisito de los vinos de Montilla y Moriles. Un tonel inmenso, pintado de rojo y gualda, como la bandera española, muestra las iniciales C. C., que son las de la marca de la casa.

El señor Cruz Conde ilustra su su amena conversación nuestra visita. Lleva un catador y una copa de cristal y nos dá a probar los exquisitos vinos.

Muchas son las clases que merecen el más entusiasta elogio. Gustamos el «Moriles», «El Trece» y el «Especial», «C. C.», que en tipo de vinos finos y delicados, no cabe más. Pero perdemos la cabeza oliendo y saboreando los veteranos «Almazor» y «Séneca». El viejo general y el sabio entran en el cuerpo con todos los honores. ¡Salud, nobles vinos!

En una palabra: que hemos visto una bodega muy principal que está llamada a ser de las primeras de su género.

También es fabricación de la Casa Cruz Conde un rico y delicado vino espumoso, estilo champagne, que en calidad y precio tiene una gran aceptación.

La colonia cordobesa que en Madrid quiere seguir la costumbre de acá, sabe cuanto se estiman las bodegas R. Cruz Conde.»

PROBAD LOS CHOCOLATES
QUE ELABORA
HIPOLITO CABRERA
Alfareros, 11.—POZOBLANCO
Única Fábrica de Chocolates donde tiene entrada libre el público.
Fíjense en este detalle.

Aguas sulfurosas
DE SANTAELLA
Estas aguas están indicadas especialmente en las afecciones herpéticas y afecciones uterinas, relacionadas con aquellas en la diatesis, escrofulismo, neurosis y en algunas discrasias.
Principia la temporada el 16 de Julio. Para más detalles, al arrendatario D. Cristóbal del Moral, Santaella (Córdoba).

Gran casa de modas
Dieciocho años de práctica y de residencia en Madrid. Esmerada confección en trajes de novia; de vestir; para calle y paseo; de baile; reunión y hechura sastre; abrigos y salidas de teatro. Calle Angel de Saavedra, núm. 7, Córdoba.

Gran Café «La Perla»
CONDE DE GONDOMAR, 1
El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido a los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.
La única Casa que tiene la cocina a la vista del público para que éste pueda apreciar con la limpieza y esmero que se hacen los géneros que en el mismo se expendien.
Especialidad de la Casa en Chocolates con pastas a 90 céntimos. A domicilio, llevándolo con servicio de la casa, a 56 céntimos.
Cervezas al grifo y en botellas, de todas marcas.
Refrescos gaseados, vinos y licores, nacionales y extranjeros.
Helados para hoy:
MANTECADO
CREMA DE CHOCOLATE
GRANIZADA DE ALMENDRA
GRANIZADA DE LIMON
Las aguas que se utilizan en esta Casa son inmejorables, llamadas del Cabildo.
Servicio permanente y a domicilio.—Teléfono, núm. 4.

Una Anunciación
Manuel González Hoyos
Comestibles finos. Gran surtido en jamones, salchichones, chorizos, garbanzos, lentejas de Castilla, conservas de pescados, tomates, guisantes, pimientos, dulce de membrillo, pasas de Málaga, carne de vaca, semillas de todas clases, pan del horno de Barsa a 42 y 50 céntimos kilo.
JUDERIA, 9
Imprenta «El Defensor» Ambrosio Morales, 6

†
V aniversario
EL SEÑOR
D. Celestino García González
Falleció el día 1.º de Julio de 1910, a los 65 años de edad
R. I. P.
Su viuda Doña Antonia Pérez Rico, hijos y demás parientes, suplican a sus amigos lo encomienden a Dios Nuestro Señor y asistan a las misas que por el descanso eterno de su alma se han de celebrar por los señores Sacerdotes invitados al efecto, el día 1.º de Julio próximo, en la Iglesia de las Religiosas Esclavas del Sagrado Corazón (plaza de San Juan).

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

